



**ÉCOLE AMIE
DES ENFANTS**

"Preparing tomorrow's leaders with excellence and integrity "
" L'excellence et l'intégrité en préparant les leaders de demain "

Décembre 2024

REFLET DE LA REFERENCE : *trimestriel d'expression & d'information*



Sommaire

- Editorial
- Rentrée scolaire 2024-2025
- Anniversaire de 10 ans et remise des certificats
- Conférence-débat
- Match interscolaire
- Salubrité et environnement
- Proclamation des résultats du 1^{er} trimestre



Exposition des Œuvres d'Art Plastique par les élèves

BURURI, MATANA, GITANDU SUR LA RN7

Tél: (+257) 79 38 64 20

E-mail: info@ecolamie.org

www.ecolamie.org

Éditorial

Chers lecteurs,

C'est avec un grand plaisir que nous vous présentons ce numéro exceptionnel de notre Bulletin Trimestriel, qui marque un tournant important dans l'histoire de notre école : les dix ans de son existence. Une décennie de succès, de défis surmontés, mais surtout de projets qui ont permis à notre établissement de se façonner, d'évoluer et de se distinguer.

Dix ans de travail acharné et collégial, de passion pour l'éducation, et surtout de moments partagés entre élèves, enseignants, et parents. Cette étape symbolise bien plus qu'un simple anniversaire : elle est l'aboutissement de la vision de l'école, du projet éducatif qu'elle défend, et de l'engagement de chacun à œuvrer pour la réussite et l'épanouissement de nos élèves.

Ce dixième anniversaire coïncide avec la remise des certificats aux 75 lauréats des Sections Biochimie et Sciences de la Terre, Maths-Physiques et Economique. Des jeunes talentueux qui, grâce à leur assiduité, leur persévérance et leur curiosité, franchissent une étape déterminante dans leur parcours scolaire. Ces jeunes diplômés sont la preuve vivante de la qualité de l'enseignement dispensé et de l'accompagnement constant de nos éducateurs. C'est avec fierté que nous leur adressons toutes nos félicitations et nos vœux de réussite pour l'avenir. Tout pas qu'ils franchiront sera notre fierté.

Les 10 ans d'existence de l'école constituent un socle important, mais ils ne sont que le début d'une nouvelle aventure. À travers cet éditorial, nous souhaitons non seulement célébrer le chemin parcouru, mais aussi regarder vers l'avenir avec ambition et optimisme. L'école continue de se réinventer, de relever de nouveaux défis et de nourrir l'ambition de ses élèves, tout en restant fidèle à ses valeurs fondatrices : l'excellence, l'intégrité,



Rentrée scolaire 2024-2025

L'école "Amie des enfants" de Matana a débuté la nouvelle année scolaire 2024-2025, le lundi 16 Septembre 2024.

L'ouverture solennelle de la nouvelle année scolaire a été marquée par deux matchs de Basketball. Le premier match a opposé les élèves à leurs éducateurs, le second a opposé les élèves entre eux. Pour le match opposant éducateurs et élèves, l'équipe gagnante a été celle des éducateurs avec un score de 24 points des éducateurs contre 23 points des élèves. Au second match entre élèves, l'équipe B a marqué 48 points tandis que l'équipe A a marqué 30 points. Après cette séance, la représentation de l'Ecole a procédé à l'ouverture solennelle de la nouvelle année scolaire.

Le Directeur de l'Ecole a profité de l'occasion pour accueillir les nouveaux élèves. La Représentante légale de l'école "Amie des enfants" a rappelé aux élèves les consignes auxquels ils ont souscrit : "Nous sommes ici pour réussir coûte que coûte". A-t-elle insisté.

Elle a poursuivi par la présentation des objectifs de l'école basés l'assurance d'un enseignement de haute qualité et d'excellence.

"Il faut que chaque élève travaille pour gagner 5% de plus par rapport à la moyenne trimestrielle afin de mettre en pratique la valeur d'excellence."

le leadership, l'équité genre, la solidarité et la bienveillance.

C'est une belle occasion de remercier tous ceux qui, de près ou de loin, ont contribué à faire de ces 10 années un véritable succès. Nous espérons que l'expérience de notre école servira d'inspiration à tous ceux qui veulent se lancer dans la promotion d'une éducation de qualité.

Nous vous souhaitons une bonne lecture et vous donnons rendez-vous pour de nouvelles informations éducatives dans les prochains numéros de notre bulletin.

Vive l'enseignement de qualité et le leadership positif.

Vive l'Ecole Amie des Enfants de Matana.

L'équipe de rédaction



Exposé sur la création d'un formulaire d'inscription en ligne



Lors de la remise des certificats

SALUBRITE ET ENVIRONNEMENT : Campagne « Ecole propre »



Le Club scolaire « Environnement et Salubrité » de l'Ecole Amie des enfants de Matana a lancé ce samedi 9 novembre 2024 une campagne dénommée « Campagne Ecole propre » en vue de sensibiliser les élèves sur l'hygiène du milieu de vie. Les activités ont débuté par le ramassage des déchets biodégradables et non biodégradables comme les stylos usés et autres objets en

plastique pour les mettre dans des poubelles appropriées.

Selon Vincent NDAYIRAGIJE, encadreur du Club, les jeunes devraient être sensibles à l'assainissement du milieu de vie dès le bas âge. « En effet, il s'est avéré que la mauvaise gestion des déchets ménagers a des répercussions parfois très graves sur la santé des êtres vivants en général et des humains en particulier ». A-t-il signalé. C'est pour cette raison que les membres dudit Club ont pris

l'initiative de lancer une campagne de sensibilisation des élèves sur les enjeux environnementaux en vue de préserver un environnement favorable à l'épanouissement physique, moral et intellectuel dans les milieux scolaires.

Vous saurez que le Club compte entretenir un jardin environnemental dans les enceintes de l'Ecole où des fleurs et autres plantes ornementales seront plantées en signe d'engagement et de plaidoirie en faveur d'un monde viable et vivable.

DIX ANS AU SERVICE DE LA COMMUNAUTE, L'ECOLE AMIE DES ENFANTS DE MATANA SE REJOUIT DU PAS FRANCHI



Samedi le 19 octobre 2024, l'Ecole-Amie des enfants de Matana a célébré son dixième anniversaire et a procédé à l'octroi des certificats de fin d'études post-fondamentales générales à 75 lauréats de la 5ème promotion " Les Dynamiques".

Les cérémonies ont débuté par une messe d'action de grâce qui a été célébrée par le Vicaire général du diocèse de Bururi, Mgr Léonidas NITEREKA et ont été rehaussées par le ministre des relations extérieures et de la coopération de la Principauté de Monaco, Madame Isabelle Berro Amadeï; le secrétaire général de l'Association Mondiale des Amis Des Enfants (AMADE) ; le président du Rotary Club de Figeac en France, les députés élus dans la circonscription de Bururi, le gouverneur de la Province de Bururi, le délégué du Directeur provincial de l'enseignement et l'administrateur de la commune de Matana.



Spès Nihangaza, la Représentante Légale

Dans son allocution, la Représentante Légale et cofondatrice de l'école Amie des Enfants de Matana, Madame Spès Nihangaza, a rappelé le contexte de la création de l'école. « C'était en 1992, une période pendant laquelle la pandémie du Sida faisait des ravages car, il n'y avait pas de médicaments pour traiter les personnes infectées et ces dernières finissaient par mourir », a-t-elle déploré. Face à cette situation, la solution de la FVS, Famille pour Vaincre le Sida a été

d'aider leurs enfants en leur donnant un accès à l'éducation.

« N'ayant pas les capacités d'aider les personnes infectées à survivre, nous avons décidé d'aider leurs enfants à être scolarisés. Mais, malgré tous les efforts déployés pour faire enrôler tous ces enfants à l'école primaire, il n'y avait que 46% qui parvenaient à accéder à l'école secondaire.», a-t-elle ajouté.

Pour contourner ce défi, la représentante légale de l'école explique la décision de la FVS : « Nous avons eu l'idée de créer une école inclusive qui prend en compte les enfants dont les parents sont vulnérables ainsi que les orphelins qui doivent être pris en charge par la FVS pour continuer les études ». Elle a, par ailleurs, précisé que l'Ecole-Amie des enfants de Matana est une école mixte pour donner les mêmes chances aux garçons et aux filles ; une école à régime d'internat pour permettre aux élèves de se concentrer sur leurs études ; une école avec un enseignement de haute qualité pour préparer des jeunes qui seront des leaders compétents et intègres et aussi une école qui concilie la science et les valeurs humaines positives telles que l'intégrité, le leadership, la responsabilité, l'excellence, l'honnêteté, la justice, la vérité, l'équité, etc.

Clôturent son allocution, la Représentante Légale de l'école n'a pas manqué de remercier sincèrement tous les partenaires

qui ne cessent de soutenir cette initiative combien utile à la communauté tant nationale qu'internationale. Elle a cité notamment la Principauté de Monaco, AMADE Mondiale, ROTARY CLUB de Figeac en France dont les délégations respectives étaient d'ailleurs présentes aux cérémonies.

Un rêve devenu une réalité



Gilbert Rucintango, le Directeur de l'école

Selon Gilbert RUCINTANGO, directeur de l'école Amie des Enfants, l'école qui a ouvert ses portes le 14 septembre

2014 avec un effectif de 60 élèves dont 28 filles et 32 garçons et 6 enseignants souffle sa dixième bougie avec un effectif de 603 élèves dont 289 filles et 314 garçons ainsi que 32 enseignants hautement qualifiés. Au sujet des performances, le directeur se réjouit du pas déjà franchi. « Notre école a déjà participé 8 fois au Concours national. Trois éditions successives sur huit, notre école s'est classée parmi les dix meilleures écoles du pays, tandis que sept fois sur huit, l'école a enregistré des taux de réussite de 100% avec des notes moyennes de plus de 70% et deux élèves ont décroché des prix lors du

couronnement par le ministre ayant l'éducation dans ses attributions des dix meilleures écoles au Concours national pour les éditions 2018 et 2020 », a-t-il révélé.



Isabelle Berro-Amadeï lors de son discours

Prenant la parole à son tour, Madame Isabelle Berro-Amadeï, ministre des relations extérieures et de la coopération de la Principauté de Monaco n'a manqué d'exhiber sa satisfaction. Elle a salué la décision du Burundi de mettre l'éducation au cœur de sa stratégie nationale de réduction de la pauvreté et a signalé que l'Ecole Amie des Enfants de Matana est un projet symbolique de la politique de coopération au développement de Monaco.

Elle a, par l'occasion, réitéré l'engagement de la Principauté de Monaco à soutenir l'école dans sa voie de l'excellence.

« La coopération monégasque a vu naître cette école et continue toujours de l'accompagner dans son cheminement vers l'excellence », rassure-t-elle.

Pour joindre la parole à l'acte, un mémorandum d'entente sur le renouvellement du partenariat jusqu'en 2027 a été signé, en marge des cérémonies, entre la Ministre des relations extérieures et de la coopération de la Principauté de Monaco et la Représentante Légale de l'Ecole.



Lors de la signature du mémorandum d'entente

Les parents des lauréats n'ont pas caché leurs sentiments de joie eux aussi. C'était un plaisir et en même temps une grande reconnaissance car la certification de leurs enfants marque un aboutissement d'un travail acharné et collégial des parents, des enfants et des éducateurs. La création de l'Ecole Amie des Enfants a été une solution aux parents qui rêvent de voir leurs enfants grandir dans la science et la sagesse.

« Le grand souvenir que j'ai, c'est l'amitié au-delà de la connaissance. L'amitié des fondateurs de cette école qui, en plus des enfants qui ont des parents, apporte un

appui très fort aux enfants orphelins. C'est une valeur importante qu'il faut reconnaître à cette école », a révélé Monsieur Banyankiye Prosper, un des parents d'élèves certifiés.

La représentante des élèves vulnérables étudiant à l'Ecole Amie des Enfants et soutenus par la FVS Amie des Enfants, Jeannette Nihorimbere, a, quant à elle, remercié le Tout Puissant qui a placé les bonnes personnes dans leurs vies, précisément les initiatrices de FVS-Amie des enfants et ses partenaires qui n'ont ménagé aucun effort pour donner aux orphelins et autres enfants vulnérables l'accès à un enseignement de qualité.

« Nous sommes reconnaissants car, malgré nos mauvaises conditions de vie, nous avons eu la chance d'étudier, d'être nourris et logés. Vous avez fait preuve de compassion et vous nous avez ainsi appris à aider nos prochains. », s'est-elle exprimée.

Signalons qu'avant de procéder à la remise des certificats aux 75 finalistes des Sections Maths-Physique, Biochimie et Sciences de la Terre et Economique, l'école a également reconnu les efforts des travailleurs qui ont totalisé dix ans d'ancienneté au service de l'école et deux enseignants dont les élèves se sont classés premiers au niveau national dans leurs cours lors de l'Examen d'Etat en 2022 en leur octroyant des prix.

PROCLAMATION DES RESULTATS DU 1^{er} TRIMESTRE



"l'Excellence" est devenue une réalité. « Parmi les 15 élèves ayant obtenu plus de 85%, nous avons 5 issus des classes de 7^{ème} Année qui ont obtenu plus de 90% », a ajouté Gilbert RUCINTANGO, Directeur de l'Ecole Amie des Enfants de Matana.



Les élevés ayant obtenu plus de 85% de pourcentage général.

- 1) KEZAKIMANA Dedy Princia, 7C, 92,2 %
- 2) ITEKA Nissi Chancarde, 7C, 91,2 %
- 3) IRIHO Adonai Messi, 7A, 90,6 %
- 4) AKUMUGISHA Kelly Nickline Christie, 7B, 90,5 %
- 5) MUHIRWE Levy Raël, 7C, 90,2 %
- 6) GIRINEZA Yann Henry, 7A, 89,7 %
- 7) MPUNDU MUHIZI Esther, 7C, 88,3 %
- ISHIMWE Don Miguel, 7C, 86,5 %
- 9) NSENGIYUMVA Benie-Christa, 2BCST, 86,2 %
- 10) NZOYISENGA Samson, 8A, 86,2 %
- 11) NGABIRANO Gabby Laurian, 7A, 86,2 %

- 12) UWITEKA Bénie Diella, 9C, 85,6 %
- 13) Biyonga Lurna Oxana, 9C, 85,5 %
- 14) BIZIMUNGU Olivier, 9A, 85,4 %
- 15) BIZUMUREMYI Alice, 8C, 85.1 %

Après la proclamation, le Directeur a donné la parole à Mme Spès NIHANGAZA, la Représentante Légale de l'école qui a également félicité les élèves et les éducateurs qui continuent de travailler ensemble pour atteindre l'objectif de l'école. Elle a enfin rappelé que la période des vacances chez les jeunes adolescents est une période difficile à gérer. "Selon les statistiques fournies par le ministère de l'Éducation, certains élèves s'adonnent à la drogue, d'autres à des relations sexuelles avant le mariage ce qui conduit à des grossesses non désirées et pouvant même provoquer plusieurs abandons scolaires. Les élèves, les parents et autres partenaires éducatifs doivent

Samedi 21 décembre 2024, tous les élèves de l'Ecole Amie des Enfants de MATANA attendaient impatiemment l'annonce des résultats du premier Trimestre de l'année scolaire 2024-2025

Dans son discours d'ouverture, Gilbert RUCINTANGO, Directeur de l'école a chaleureusement remercié tous les élèves et les éducateurs pour leur collaboration et leur travail acharné qui a conduit à une bonne réussite car l'école a obtenu un taux de réussite de 85,25% avec une moyenne générale de 60,22%. Nous pouvons donc affirmer sans aucun doute que

prendre cette période de vacances au sérieux et la rendre positivement fructueuse pour un meilleur avenir de nos

adolescents". A-t-elle finalement remarqué.

Signalons que les trois premiers élèves de chaque classe ont reçu

des prix afin de les encourager et inciter les autres à bien travailler pour maintenir l'objectif de l'école.

CONFERENCE -DEBAT A L'INTENTION DES ELEVES DE L'ECOLE AMIE DES ENFANTS DE MATANA



Ce mercredi 12 novembre 2024, dans la salle polyvalente de l'Ecole Amie des Enfants, a eu lieu une conférence-débat organisée par l'Ecole Amie des Enfants dans l'optique de renforcer les compétences à la vie des élèves de ladite école.

Cette conférence-débat a été animée par le Représentant Légal de l'Association « Ayons pitié de Lui », Monsieur Rénovat NITUNGA, qui était invité par l'école.

Dans son mot introductif, le directeur de l'Ecole Amie des Enfants de Matana, Monsieur Gilbert RUCINTANGO, a montré aux élèves l'importance d'une telle activité dans la vie

quotidienne avant de passer la parole au conférencier pour se présenter et aborder le thème du jour. Il a également demandé aux élèves de suivre attentivement l'exposé.



Lors de son exposé, Rénovat NITUNGA a développé le thème intitulé « S'il y a meilleur moi, il y a meilleur pays ». Il a en effet souligné la contribution de chacun dans l'édifice d'un meilleur pays. Il a en outre précisé que celui qui veut booster le développement d'un pays doit être serviteur des autres, autonome, responsable et discipliné. En guise d'illustration, il a cité les grandes figures qui ont marqué l'histoire de

l'humanité comme Mahatma Gandhi, Nelson Mandela et les autres.

Il n'a pas manqué de signaler que cette conférence-débat sur ce thème vise à éveiller la conscience des jeunes, de former les leaders serviteurs afin de les inciter à apporter leur pierre angulaire dans le développement de leur pays.

Dans cette conférence-débat, plusieurs questions ont été posées par les élèves et les réponses y relatives ont été données par le conférencier du jour.

Vous saurez que l'Ecole Amie des Enfants de Matana organise souvent des activités pareilles dans le but de contribuer à former des citoyens honnêtes et intègres, utiles pour leur pays dans l'avenir.

VICTOIRE DE L'ÉQUIPE DE BASKETBALL DE L'ÉCOLE AMIE DES ENFANTS DE MATANA



Les joueurs de basketball de l'Ecole Amie des Enfants de Matana, accompagnés de leurs coachs Vincent Ndayiragije et Philbert Nimubona, ont livré un match contre l'Equipe de l'Ecole Saint Sauveur de Matana sur le terrain de basketball du Lycée Matana ce vendredi 20 décembre 2024.

Dès la première minute, l'Equipe de l'Ecole Amie des Enfants avec son capitaine Adolphe a exhibé sa technicité et sa discipline exemplaire au milieu du terrain. Les amateurs de ce ballon Orange qui assistaient à ce match criaient de joie en guise d'encouragement de cette équipe. A la fin du premier

quart temps (10 minutes de jeu) le score était de 19 points à 12 points en faveur de l'équipe de l'Ecole Amie des Enfants.

Au début du deuxième quart-temps l'Equipe de l'Ecole Saint sauveur a essayé de changer son jeu pour monter le score mais en vain car cette partie s'est achevée sur un score de 35 points à 25 points en défaveur de cette équipe.



Les plus gros marqueurs du match côté École Amie des Enfants, ont redoublé d'efforts pour le troisième

quart-temps en encaissant pas mal de paniers ; ce qui a démoralisé leurs adversaires. Cette partie s'est clôturée sur Un score de 64 points à 39 points en faveur de cette école.

Pour l'Equipe du capitaine Adolphe, pas question de chanter la victoire avant le dernier sifflet de l'arbitre. C'est pourquoi ses coéquipiers ont maintenu la même allure au quatrième quart-temps ; ce qui a conduit son équipe à une victoire écrasante sur un score final de 86 points à 56 points.

Signalons que ce match compte pour le championnat interscolaire de basketball, phase finale au niveau communal.



Exposé sur l'art culinaire par les élèves dans le club de cuisine



Exposé sur la conception d'un formulaire d'inscription en ligne par les élèves



Exposé sur l'utilisation de la bibliothèque numérique



Exposition des produits du club d'entrepreneuriat par les élèves



Exhibition de la culture burundaise par les élèves



Actrices sur scène lors de de la pièce de théâtre



Animation par les élèves du club de musique



Exposé par les élèves au laboratoire de chimie



**ÉCOLE AMIE
DES ENFANTS**

"Preparing tomorrow's leaders with excellence and integrity "
" L'excellence et l'intégrité en préparant les leaders de demain "

December 2024

REFLECTION OF THE REFERENCE: quarterly expression & information



CONTENT

- Editorial
- School Resumption 2024-2025
- Ten years at the service of the community
- Conference-debate
- Interschool match
- Hygiene and environment
- Announcement of 1st quarter results



Exhibition of Plastic Art Works by Students

BURURI, MATANA, GITANDU SUR LA RN7

Tél: (+257) 79 38 64 20

E-mail: info@ecolamie.org

www.ecolamie.org

Editorial

Dear readers,

We are thrilled to present you this exceptional issue of our quarterly newsletter, which marks an important milestone in the history of our school: ten years of its existence. A successful decade of overcome challenges, and especially of projects that have enabled our School to shape, evolve and stand out itself.

Ten years of hard and convivial work, passion for education, and especially moments shared between students, teachers, and parents, symbolize much more than a simple anniversary: It's the culmination of the school's vision, the educational project it stands for, and everyone's commitment to the success and development of our students.

This tenth anniversary synchronizes with the delivery of certificates to 75 high graduates of the Biochemistry and Earth Sciences, Math-Physics and Economic Sections. Talented young teenagers who, due to their diligence, their perseverance and their studiousness, make a decisive step in their learning process. These young graduates are a living proof of an excellent education and the constant follow up of our educators. We would proudly like to congratulate them and it's our desire to see them making headway towards a successful future. Every step they take will be our pride.

The 10 years of school existence is an important plinth, but they are just the beginning of a new journey. Through this editorial, we would like not only to celebrate what we have already achieved, but also to look up to the future with ambition and optimism. The school continues to strengthen itself, take up new challenges and feed the ambition of its students, while remaining faithful to its core values: excellence, integrity, leadership, gender equity, solidarity and benevolence.

This is a great opportunity to thank all those who, in one way or another, have contributed to turn these 10 years into a real success.



School Resumption 2024-2025

The Child Friendly School of Matana (Amie des enfants de Matana)" began the new 2024-2025 school year on Monday, September 16, 2024.

The solemn opening of the new school year was marked by two Basketball matches. The first match pitted students against their educators, while the second opposed two students' teams. In the first match, educators won with a score of 24 points out of 23. In the second match, Team B scored 48 points while Team A scored 30. Moreover, the School representative proceeded with the solemn opening of the new school year.

The school principal gave a warm welcome to the new students and the legal representative reminded them of the instructions they had been signed up to: "We are here to succeed, at all cost," she insisted. She cheerfully reminded the aims of the school based on the assurance of high teaching quality and excellence: "We need every student to work hard to increase 5% to their average grade each term to put into practice the value of excellence into practice."

We hope that the experience of our school will inspire all those who are willing to set out for promoting quality education.

We wish you an enjoyable reading and give you an appointment for new educational updates in the next publications of our newspaper.

Long live the excellent education and positive leadership.

Editing Team



Presentation on creating an online registration form



Handover of certificates

HYGIENE AND ENVIRONMENT: “Clean School”



The environment and health club of “Child-Friendly School of Matana” launched this November 9th, 2024 a campaign to raise students’ awareness on hygiene in school.

This activity started with the collection of biodegradable and non-biodegradable waste such as used pens and other plastic objects and were thrown in appropriate dustbins. «Young people should be sensitive to the cleanness of the environment from early age. Indeed, no one can deny the fact that poor management of household waste sometimes can lead to serious

repercussion on the hygiene of living creatures and on human in particular”, emphasized Vincent NDAGIJIMANA the Club trainer. Consequently, the club decided to launch a campaign to raise students’ awareness on environment issues in the hope of preserving the physical, moral, and intellectual development of students in school surroundings.

TEN YEARS AT THE SERVICE OF THE COMMUNITY, L'ECOLE "AMIE DES ENFANTS" DE MATANA REJOICES AT THE MILESTONE REACHED.



On Saturday, October 19, 2024, Ecole-Amie des enfants de Matana celebrated its tenth anniversary and awarded certificates to 75 graduates of the 5th promotion called the Dynamics.

The ceremonies began with a thanksgiving mass celebrated by the General Vicar of Bururi diocese Mgr Léonidas NITEREKA, and were endorsed by the Minister of international Relations and Cooperation of Monaco Principality, Mrs. Isabelle Berro Amadeï; the General Secretary of the International Association of Children's Friends (AMADE); the President of the Rotary Club of Figeac in France, some Parliament members of Bururi province, the Bururi Province Governor, the delegate of the Provincial Director of Education and the Administrator of Matana.

In her speech, the Legal Representative and founder of Matana Child's Friendly School, Mrs Spès NIHANGAZA, recalled the context of the school's creation. "It was 1992, a period when the AIDS pandemic was wreaking havoc because there was no medicine to treat the infected ones, and they ended up dying," she lamented.

Facing this situation, FVS (Famille pour Vaincre le Sida) solution was to help victim children by giving them access to education. "Since we didn't have the capacity to help infected people survive, we decided to help their children go to school. Despite all our efforts to enroll all

these children in elementary school, only 46% managed to access secondary school,” she added.

To overcome this challenge, the school's legal representative explained FVS's decision: “We came up with the idea of creating an inclusive school that takes into account children whose parents are destitute, as well as orphans who need to be taken care of in order to continue their studies”. She further explained that the Matana Child friendly School is a mixed boarding school providing equal opportunities to both boys and girls; a school that enables students to focus on their studies; with high-teaching quality to prepare young people become effective leaders of integrity, and excellence. Moreover, a school that reconciles science with positive human values such as integrity, leadership, responsibility, honesty, justice, truth, equity, etc.

In closing her speech, the school's legal representative sincerely thanked all the partners who don't cease to support this initiative, which is so useful to both the national and international community. She cited in particular the Monaco Principality, the International Association of Children's Friends (AMADE) and the ROTARY CLUB of Figeac in France, whose respective delegations were present at the ceremonies.

A dream turned into reality



According to Gilbert RUCINTANGO, Principal of Ecole Amie des Enfants de Matana, the school which

opened its doors on September 14, 2014 with an enrollment of 60 students including 28 girls and 32 boys and 6 teachers, is blowing out its tenth candle with a number of 603 students including 289 girls and 314 boys as well as 32 highly qualified teachers. As far as performance is concerned, the school principal is delighted with the strides already made. “Our school has already taken part in the National Competition 8 times whereby it ranked among the ten best schools in the country three successive times. Furthermore, it recorded pass rates of 100% seven times, with the average of over 70%, and two students have won prizes at the crowning of the ten best schools in the National Competition for editions 2018 and 2020”, he added.

Taking her turn to speak, Mrs Isabelle Berro-Amadeï, Minister for international Relations and Cooperation of Monaco Principality, expressed her satisfaction. She praised Burundi's decision to place education at the heart of its national poverty reduction strategy, and pointed out that the Ecole Amie des Enfants de Matana is a symbolic project of Monaco's development cooperation policy.

She grasped the opportunity to reiterate the Monaco Principality's commitment to supporting the school on its way to excellence.

“Monegasque cooperation has seen outset of the school and keeps on accompanying it to excellence”, she reassured.

To match words with deeds, an agreement of partnership renewal until 2027 was signed between the Minister of international Relations and Cooperation of Monaco Principality and the school's Legal Representative.



The parents of the graduated students didn't hide their ecstasy either. It was a pleasure and a great acknowledgement for the certification of their children marks the culmination of hard, collegial work by parents, children and educators. The creation of the Ecole Amie des Enfants was a solution for parents who dream of seeing their children grow up in science and wisdom.

“The great memory I still have is friendship beyond knowledge. The fellowship of the founders of this school who, in addition to the children who have parents, provide strong support for orphaned children. This is an outstanding value for this school,” revealed Mr. BANYANKIYE Prosper, one of the parents of certified students.

Jeannette NIHORIMBERE, representative of the vulnerable pupils and one of certified students at the Ecole Amie des Enfants and supported by FVS Amie des Enfants, thanked the Almighty for placing the right people in their lives, namely the initiators of FVS-Amie des Enfants and its partners,

who have spared no effort to give orphans and other indigent children access to quality education.

“We are grateful because, in spite of our poor living conditions, we have had the chance to study, be fed and housed. You have shown compassion and taught us to help our fellow human beings,” she said.

Before handing out certificates to the 75 graduates in the Math-Physics, Bio-chemistry and Earth Sciences and Economics Sections, the school also recognized the efforts of employees who had been working for the school for ten years, and two teachers whose students ranked first in their courses at the 2022 national exam, by awarding them.

ANNOUNCEMENT OF FIRST TERM ACADEMIC RESULTS: 2024- 2025



Gilbert RUCINTANGO, the school Principal.



The students whose percentage is more than 85%:

- 1)KEZAKIMANA Dedy Princina, Grade 7C, 92,2 %
- 2) ITEKA Nissi Chancarde, Grade 7C, 91,2 %
- 3) IRIHO Adonai Messi, Grade 7A, 90,6 %
- 4) AKUMUGISHA Kelly Nickline Christie, Grade 7B, 90,5 %
- 5) MUHIRWE Levy Raël, Grade 7C, **90,2 %**
- 6) GIRINEZA Yann Henry, Grade 7A, **89,7 %**
- 7) MPUNDU MUHIZI Esther, Grade 7C, **88,3 %**
- 8) ISHIMWE Don Miguel, Grade 7C,**86,5 %**
- 9)NSENGIYUMVA Benie-Christa, 2BCST, **86,2 %**
- 10) NZOYISENGA Samson, Grade 8A, **86,2 %**
- 11) NGABIRANO Gabby Laurian, Grade 7A, **86,2 %**
- 12) UWITEKA Bénie Diella, Grade 9C, **85,6 %**
- 13) Biyonga Lurna Oxana, Grade 9C, **85,5 %**
- 14) BIZIMUNGU Olivier, Grade 9A, **85,4 %**

- 15) BIZUMUREMYI Alice, Grade 8C, **85.1 %**

After the result announcement, the headmaster gave the floor to Mrs. Spès NIHANGAZA, the Legal Representative of the school who also congratulated both students and educators who continue to work together to achieve the aim of the school. She finally recalled that the vacation period for young adolescents is a difficult time to manage. "According to statistics provided by the Ministry of Education, some students indulge in drugs, others in premarital sex leading to non-desired pregnancies and that can even cause several school dropouts. Students, parents and other education partners must take this vacation period seriously and make it fruitful for a more promising and better future of those adolescents". She finally pointed out.

Note that the first three students in each class were awarded to encourage them and incite others to work hard to maintain the school’s goal.

Saturday December 21st, 2024 all the students of Ecole Amie des Enfants de MATANA, were impatiently waiting for the announcement of their First Term results of the 2024-2025 School Year. In his opening speech, Gilbert RUCINTANGO, the school Principal warmly thanked all the students and educators for their collaboration and hard work which led to good success because the school has got a success rate of 85.25% with a general average of 60.22%. Therefore, we can undoubtedly affirm that "Excellence" has become an unquestionable reality. “Indeed, among the 15 students who obtained more than 85%, we have 5 from 7th grade classes who obtained more than 90%”, added,

CONFERENCE-DEBATE FOR EAE (ECOLE AMIE DES ENFANTS DE MATANA) STUDENTS



This Wednesday, November 12, 2024, in the multi-purpose room of the Ecole Amie des Enfants, was held a conference-debate organized by the school in order to reinforce the life skills of the students. It was hosted by the Legal Representative of the “Ayons pitié de Lui” association, Mr. Rénovat NITUNGA who was invited by the school.

In his opening remarks, the Headmaster of the School, Mr. Gilbert RUCINTANGO, showed the students the importance of such an activity in their daily lives, before handing over the floor to the speaker to

introduce himself and announce the day's theme. He also asked the students to listen to him carefully.

In his speech, Rénovat NITUNGA developed the theme « **S'il y a meilleur moi, il y a meilleur pays** » (“If there's a better me, there's a better country”). He emphasized on the contribution of each individual to building a better country. He continually said that anyone wishing to boost a country's development must be a servant of others, self-reliant, responsible and disciplined. By way of illustration, he cited the great figures who marked the history of humanity, such as Mahatma Gandhi, Nelson Mandela to name but a few.



He pointed out that the aim of the conference-debate on this theme was to awaken the conscience of young people, to train servant leaders and to encourage them to play their part in the development of their country. In this conference-debate, several questions were raised by the students, and the answers were provided by the speaker of the day.

Notice that Ecole Amie des Enfants de Matana often organizes similar activities, with the aim of training fair citizens of integrity, useful for bringing a bright future to the country.

VICTORY OF « ECOLE AMIE DES ENFANTS DE MATANA » BASKETBALL TEAM



Basketball players from Ecole Amie des Enfants de Matana, accompanied by their coaches Vincent NDAYIRAGIJE and Philbert NIMUBONA, played against Ecole Saint Sauveur de Matana team on the Lycee Matana basketball court this Friday, December 20, 2024.

From the very first minute to the end of the match, Ecole Amie des Enfants team, led by captain Adolphe, showed off their technical skills and exemplary discipline. Fans of the Orange ball who attended the match shouted with joy in support of the team. At the end of the first quarter (10 minutes of

play) the score was 19 points to 12 in favor of Ecole Amie des Enfants team.

At the start of the second quarter, Ecole Saint Sauveur team tried to change their game to raise the score, but to no avail, as the game ended 35-25.



The highest scorers of the game on the Ecole Amie des Enfants side redoubled their efforts in the third quarter, conceding a number of baskets which demoralized their

opponents. The game ended on a score of 64 points to 39 points in favor of our school.

For Captain Adolphe's team, there was no question of singing victory before the referee's final whistle. That's why his team-mates kept up the same pace in the fourth quarter, leading his team to a crushing victory with a final score of 86 points to 56.

Note that this game counts in the inter-school basketball championship, the final phase at municipal level.



Cooking club



Computer club



Literary lounge club



Entrepreneurship Club



Traditional club



Theater club



Music club



Entrepreneurship Club